

**20%**

actualmente.

del PIB representan los 5.2 billones de pesos que administran las afores

• PÁG. 7

Recursos se invertirán en proyectos productivos

Afores representarán 53.6% del PIB en el 2050; hoy son 20%: Consar

• Este año las pensiones contributivas serán equivalentes a 4.1% del PIB, esto es un gasto de 1.17 billones de pesos, destacó el presidente de la Comisión

Santiago Nolasco
santiago.nolasco@eleconomista.mx

Los recursos que las administradoras de fondos para el retiro (afores) manejarán en el 2050, se calcula sean equivalentes a 53.6% del Producto Interno Bruto (PIB), para convertirse en el principal agente financiero del país, proyecta la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar).

Lo anterior generará grandes beneficios para el país por la magnitud de los recursos que podrán invertirse en diversos proyectos productivos, comentó Iván Pliego Moreno, presidente de la Consar, durante la Semana de Seguridad Social que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados.

Actualmente las afores administran 5.2 billones de pesos, lo que representa 20% del PIB, de este monto, 2.6 billones son rendimientos netos.

Pliego Moreno, estimó que en el 2060 más de 90 millones de personas estarán adscritas al Sistema del Ahorro para Retiro (SAR). Al cierre de marzo, se contabilizaban 70.8 millones de cuentas registradas.

Durante su presentación, Pliego Moreno habló de la reforma a la Ley de Seguridad Social del 2020, que si bien fue un gran avance, al bajar las semanas de cotización y aumentar la aportación en el Salario Base de cotización, aún hay temas por abordar como hacer partícipe de estos beneficios al resto de la población.

Contributivas, 4.1% del PIB

El Presidente del órgano regulador agregó que este año las pensiones contributivas (IMSS, ISSSTE, CFE y Pemex) representarán 4.1% del PIB, esto es 1.17 billones de pesos. El pago de pensiones del IMSS representa 2.2% del PIB, 1% se destina a las del ISSSTE y 0.2% tanto Pemex como a CFE.

Al pago de pensiones de ex-trabajadores de Luz y Fuerza del Centro,

ex-trabajadores de ferrocarriles nacionales de México y del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas se destina el equivalente al 0.5% del PIB.

En la misma conferencia, el diputado Santiago Torreblanca Engell, integrante de la Comisión de Seguridad Social, dijo que el punto de inflexión en el pago de pensiones contributivas y no contributivas será el 2039.

“Según la proyección del IMSS, ISSSTE y la Secretaría de Hacienda, el gasto pensionario aumentará tanto en números absolutos como en proporción del PIB hasta el 2039, a partir de ahí comenzará a disminuir porque una mayor cantidad de personas se jubilará por afores”, dijo Torreblanca.

Las pensiones contributivas y no contributivas representan 5.1% del PIB en el 2022, de acuerdo con una estimación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. Se estima que al final del sexenio 6.5% del producto se destine al pago de las pensiones.

En el 2022 el gasto total en pensiones ascenderá a 1 billón 428,377 millones de pesos.

En la semana de seguridad social se mostró que actualmente 8% de la población son adultos mayores y para el 2050 se espera que sea 16.5% de los mexicanos.

“El cambio demográfico genera importantes desafíos para el Estado, en el que se encuentra el desarrollo de un sistema de pensiones sostenible y digno para el trabajador sin que ello implique un alto costo fiscal”, dijo Pliego Moreno.

8%

DE LA población en México son adultos mayores.

70.8

MILLONES de cuentas registradas hay en las administradoras de fondos para el retiro.